

tinguable et il a visité sans jamais y manquer toutes les paroisses de son immense diocèse. Il a fait lui-même toutes les ordinations, toutes les confirmations et toutes les consécrations d'églises.

Le chiffre des cérémonies accomplies par le vénérable pontife est vraiment étonnant : ordinations, 210, professions religieuses et prises d'habit, 4.200, confirmations, 222.438, consécrations d'églises, 47, visites de paroisses, 1.254, bénédictions de cloches, 204, consécrations d'autels fixes, 91, consécrations de pierres d'autel, 969, consécrations de calices, 1.252, consécrations des saintes huiles, 23, bénédictions de cimetières, 20, grand'messes, 700, installations de chanoines, 25, absoutes d'évêques, 10.

Mgr Fabre a aussi assisté à quatre conciles ; sept évêques ont été sacrés par lui : Mgr Lorrain, évêque titulaire de Cythères, Mgr O'Brien, archevêque de Halifax, Mgr Louaga, évêque de Dacca, Mgr Emard, évêque de Valleyfield, Mgr Decelles, évêque titulaire de Druzipara et coadjuteur de Mgr Moreau, évêque de Saint-Hyacinthe, Mgr LaRocque, évêque de Sherbrooke, et Mgr Langevin, archevêque de Saint-Boniface.

Il a donné la bénédiction au Révérendissime Père Antoine, abbé mitré de la Trappe d'Oka.

Enfin dans l'espace relativement court de vingt trois ans, Mgr Fabre a pu faire 1.919 tonsurés, 1.559 minorés. 1.415 sous-diacres, 1.219 diacres, et 1.025 prêtres.

Ces prêtres, appartenant à quatre-vingt-huit diocèses ou ordres religieux, sont répandus aujourd'hui sur tous les points du globe terrestre.

Parmi eux, sept sont devenus évêques : Mgr Pascal, évêque titulaire de Mosynopolis, vicaire apostolique de la Saskatchewan, Mgr Emard, évêque de Valleyfield, Mgr Beaven, évêque de Springfield, Mgr Cardot, vicaire apostolique de la Birmanie méridionale, Mgr Dépierre, évêque de Benda, vicaire apostolique de la Cochinchine occidentale, Mgr Langevin, archevêque de Saint-Boniface, Mgr O'Dea, évêque élu de Nesqually ; neuf ont souffert le martyre : MM. F.-X.-L. Barat, F. Châtelet et J. Pernet, en Cochinchine, M. A.-M. Bellanger, en Turquie d'Asie, M. L.-C. Laurent, à Kouang-Tong, MM. B. Satic, L.-M. Gras, G.-C. Béchet et A. Tamet, au Tonkin.

Mgr Fabre a admis dans son diocèse les Trappistes, les Rédemptoristes, les Pères du Très-Saint-Sacrement, les Franciscains, les Frères Maristes, les Frères de Saint-Gabriel, les Frères de l'Instruction